
ASAMBLEA DE ESCUELA DE PSICOLOGÍA

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA N° 24
CELEBRADA EL MIÉRCOLES 05 DE DICIEMBRE DEL 2018

TABLA DE CONTENIDO

ARTÍCULO	PÁGINA
1. Homenaje a docentes pensionadas	5
2. Convivio navideño	6

Acta de la Sesión Ordinaria N° 24 de la Asamblea de Escuela de la Escuela de Psicología, realizada en la Sala de Sesiones de la Escuela de Psicología, celebrada el miércoles cinco de diciembre del dos mil dieciocho a las cuatro con diecinueve minutos de la tarde.

Miembros presentes: M.Sc. Teresita Ramellini Centella, quien preside; Carlos Arrieta Salas; Ana Rocío Barquero Brenes; Carmen Caamaño Morúa; Armando Campos Santelices; Laura Chacón Echeverría; Alexandra De Simone Castellón; Ignacio Dobles Oropeza; Priscilla Echeverría Alvarado; Jimena Escalante Meza; Gustavo Garita Sánchez; Manuel Martínez Herrera; Lucía Molina Fallas; Ana Ligia Monge Quesada; Gloriana Rodríguez Arauz; Adriana Rodríguez Fernández; Odir Rodríguez Villagra; Paulina Saavedra Quiroga; Carlos Saborío Valverde; José Manuel Salas Calvo; Manuel Solano Beauregard; Tomás Vargas Halabí.

Representación Estudiantil presente: Luis Fernando Arrieta Hidalgo; María Paula Castro González; Roxana González Cerdas; Fiorella Guerrero Cerda; Luis Fernando Montero Salazar; Mikel Quesada Artolozaga; María Rodríguez Porrás; Andrés Salas Chaverri, Ana Lucía Sanabria Villalobos; Dixon Vásquez Zúñiga.

Miembros ausentes con excusa: Álvaro Campos Guadamuz; Ana María Carmiol Barboza; Maurizia D'Antoni Fattori; Mariano Fernández Sáenz; Luis Garnier Zamora; Kattia Grosser Guillén; Roxana Hidalgo Xirinachs; Karol Jiménez Alfaro; Mauricio Molina Delgado; Rocío Murillo Valverde; Rolando Pérez Sánchez; Ronald Ramírez Henderson; Guaner Rojas Rojas; Mariano Rosabal Coto; Mónica Salazar Villanea; Jorge Sanabria León; Vanessa Smith Castro; Javier Tapia Balladares.

Agenda

- Homenaje a docentes pensionadas.
- Convivio navideño.

La M.Sc. Teresita Ramellini informa que esta es una fecha que siempre celebramos al final de año y que como antes salíamos a mediados de diciembre la habíamos fijado para hoy, pero la idea es que el próximo año pueda organizarse el convivio más cerca de la fecha de inicio del receso institucional. Agrega que hoy es una asamblea distinta porque lo que queremos es realizar un homenaje a docentes pensionadas(os), sólo dos pueden acompañarnos hoy y también celebrar el convivio navideño.

La M.Sc. Teresita Ramellini indica que como no se requiere aprobar la agenda ni verificar quórum, desea dar la palabra al profesor José Manuel Salas para que pueda hacer un anun-

M.Sc. Teresita Ramellini Centella
Directora
Asamblea de Escuela de Psicología

cio sobre el Colegio de Profesionales en Psicología, que no pudo comunicar en la asamblea anterior.

El profesor José Manuel Salas indica que la M.Sc. Teresita Ramellini lo comunicó de manera informal al final de la asamblea pasada, pero quiere recordar que el próximo sábado es la Asamblea General del Colegio de Profesionales en Psicología y en esta asamblea se va a elegir algunos puestos de Junta Directiva, entre ellos el de la presidencia y es importante que podamos incidir en esa toma de decisiones. Por ley no se presentan papeletas, pero para la siguiente elección eso va a cambiar, hay tres grupos que están presentando sus propuestas y sería importante que puedan hacer sus consideraciones y que se pueda asistir.

La M.Sc. Teresita Ramellini considera que es muy importante asistir, aunque a veces nos incomodan algunos elementos de ese espacio gremial. Da la palabra a la representación estudiantil que tenía un punto que quería comentar con toda la asamblea.

La representante estudiantil Fiorella Guerrero indica que ella fue la coordinadora del CRE de este año y tienen un mensaje que quieren compartir en la asamblea, por lo que va a dar lectura e indica que lo van a hacer público y lo van a enviar:

“Estimados y estimadas asambleístas. La labor de nosotros como CRE finalizó este año y queremos agradecer primeramente por la oportunidad de llevar la voz de las y los estudiantes a las decisiones tan importantes que se discuten en las Asambleas de Escuela de Psicología, creemos que el hecho de que el estudiantado tenga un 25% de votos en la asamblea es digno de celebrar ya que demuestra el compromiso que se tiene hacia y con el estudiantado, partiendo de esa premisa y considerando que este año se realizó la evaluación de pares académicos de la carrera creemos que es el momento idóneo para reflexionar sobre muchos temas que conciernen a la carrera de Psicología dentro de los que se encuentran: la malla curricular, los trabajos finales de graduación, la oferta de módulos optativos, la situación de interinazgo, la salud de las y los estudiantes, entre otros. Esperamos que sean temas que se discutan el siguiente año para mejorar nuestra carrera, no obstante en esta ocasión queremos aprovechar el momento para mencionar un tema que no se ha planteado en otros espacios y es la integridad de la representación estudiantil en las asambleas de escuela, ya que para muchos de nosotros y nosotras ha sido un ambiente muy tenso, porque en ocasiones se incurre a juicios personales hacia las demás personas y sus quehaceres, resulta alarmante que en una escuela que busque lo multiparadigmático en ocasiones no se escuche a quienes piensan diferente, se señala muchas veces que el estudiantado se está yendo hacia un paradigma más que hacia otros y lo indicamos sin tener suficientes justificaciones, pero



M.Sc. Teresita Ramellini Centella
Directora
Asamblea de Escuela de Psicología

qué ejemplo le estamos dando a cada uno de nosotros y nosotras, creemos que nosotros como representación estudiantil también tenemos una labor importante en ese aspecto que-remos traer este tema a discusión ya que consideramos que trabajar en una mejora en el ambiente laboral y académico debería ser primordial, a partir de lo anterior realizamos reali-zamos las siguientes recomendaciones:

1. Realizar reuniones de estudiantes, profesores y profesoras donde se pueda dialogar sobre el plan de estudios, limitaciones y fortalezas para poder en conjunto analizar la situación y buscar alternativas que favorezcan a las distintas personas implicadas.
2. Fomentar que las evaluaciones docentes provoquen cambios reales en la forma de impartir lecciones y buscar que se dialogar con transparencia sobre los procesos a mejorar no solo del estudiantado hacia el cuerpo docente sino también del cuerpo docente hacia el estudiantado.
3. Elaborar un estudio de clima organizacional de la Escuela de Psicología y recomen-dar acciones concretas que se puedan implementar para desarrollar un ambiente la-boral y académico adecuado.
4. Convocar a una asamblea extraordinaria con el fin de reflexionar con las personas asambleístas sobre los ambientes en las asambleas de escuela y tratar de tomar ac-ciones puntuales para desarrollar un ambiente más agradable y asertivo
5. Que el personal administrativo dé una inducción completa a la nueva representación estudiantil sobre los procesos burocráticos y los estatutos de la Universidad. Así como de los tipos de mociones para que puedan estar al tanto de los mismos y tener una participación más informada.

Sin más que agregar se despide la representación estudiantil 2018”.

La M.Sc. Teresita Ramellini agradece a la estudiante Fiorella Guerrero y a la representación estudiantil y en efecto como lo han planteado hay que hacer una revisión, discusión, reflexión en torno al plan de estudio y a la malla curricular, así como los posibles ajustes que haya que hacer. Las reuniones serán abiertas, no en formato asamblea y no necesariamente solo la representación estudiantil acreditada en asamblea estaría invitada, sino toda la comunidad estudiantil según sus horarios y posibilidades.

La M.Sc. Teresita Ramellini indica que aunque todavía no se ha formalizado por escrito, si se está estimando que el próximo miércoles haya una asamblea para realizar las votaciones que permitan concluir con el proceso del concurso de antecedentes y con base en los resul-tados iniciar los trámites de lo que sigue. La representación estudiantil ha notado lo tenso del proceso, lamentablemente ellos estuvieron en el año del concurso de antecedentes, los tres años anteriores las asambleas tenían otro cariz y otra dinámica diferente y alguna gente que



M.Sc. Teresita Ramellini Centella
Directora
Asamblea de Escuela de Psicología

ha estado en asambleas anteriores puede notar esa diferencia; este fue el sello de concurso de antecedentes que siempre es un sello muy particular. Agrega que es muy probable que estén recibiendo la convocatoria entre jueves y viernes.

La M.Sc. Teresita Ramellini indica que desea iniciar antes del homenaje haciendo un reconocimiento nuevamente pero en particular hoy que es casi la última asamblea del año a Adriana Rodríguez que terminó su periodo de subdirección, pero también su periodo de coordinación de la Comisión de Docencia, que nos ha acompañado durante 4 años y más allá de su trabajo que ha sido impecable, el compromiso, la solidaridad, la dedicación a esta Escuela, ha contribuido a que esta Escuela de verdad reflexione y que podamos estar siempre apuntando hacia la excelencia académica, hacia el compromiso social que por supuesto todas las personas que estamos acá tenemos una definición de lo que excelencia académica y compromiso social significa y en ese sentido desea agradecer una vez más a Adri. Señala que lo dijo esta mañana en la Comisión de Docencia, ella se felicita a sí misma por haberle propuesto la subdirección y por haberle pedido que la acompañara en la Comisión de Docencia. Ha sido un periodo que también ha tenido las dificultades que ustedes ya conocen del proceso; sin embargo, para ella el balance es muy positivo. Agrega que desea hacer entrega de un reconocimiento simbólico pero con mucho cariño y con mucho respeto por su trabajo y con el deseo de que sigan trabajando juntas en este segundo periodo desde las instancias que ella decida hacerlo.

La profesora Adriana Rodríguez agradece la confianza e indica que se va muy satisfecha con el trabajo realizado que no es sólo de ella sino del equipo que la acompañó en estos 4 años.

ARTÍCULO 1: Homenaje a docentes pensionadas

La M.Sc. Teresita Ramellini menciona a las personas que se pensionaron este año: el profesor Domingo Campos, la profesora Yolanda Delgado que está aquí, la profesora Aida Mainieri que también nos acompaña hoy y la profesora Lorena Sáenz que tampoco pudo asistir hoy.

La M.Sc. Teresita Ramellini indica que se va a permitir realizar una breve semblanza de la profesora Aida Mainieri y que la profesora Doris Céspedes hará la semblanza de la profesora Yolanda Delgado.

La M.Sc. Teresita Ramellini realiza la semblanza de la profesora Aida Mainieri Hidalgo y la profesora Mainieri Hidalgo da un agradecimiento.



M.Sc. Teresita Ramellini Centella
Directora
Asamblea de Escuela de Psicología

La profesora Doris Céspedes realiza la semblanza de la profesora Yolanda Delgado.

La profesora Yolanda Delgado agradece y comparte sus reflexiones con la Asamblea.

Se hace entrega de un reconocimiento a cada profesora y se invita a las personas presentes a participar del convivio navideño y a disfrutar que además tenemos el placer de contar con algunos docentes que no vienen siempre como el docente Armando Campos y el docente Ricardo Ulloa.

Finaliza la sesión a las 5:19 p.m.

Transcripción realizada por: Carmen Segura Rodríguez



M.Sc. Teresita Ramellini Centella
Directora
Asamblea de Escuela de Psicología